

Fecha: 13-06-2025

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Pedro Sánchez pide "perdón" por caso de presunta corrupción de dirigente socialista, pero descarta elecciones**Pág. : 31
Cm2: 685,7Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

►El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, el día de la Cumbre Euromediterránea, en Chipre, el 11 de octubre de 2024.

Pedro Sánchez pide "perdón" por caso de presunta corrupción de dirigente socialista, pero descarta elecciones

Fernando Fuentes

El presidente del gobierno español y secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, compareció este jueves en la sede nacional del partido para pedir "perdón" a la ciudadanía tras el informe de la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil, a la vez que dijo que estaba "convencido" hasta hoy de la "integridad" del "número tres" de su Partido Socialista Obrero Español, Santos Cerdán, quien durante la jornada dimitió tras ser vinculado a un escándalo de corrupción.

"Quiero pedir perdón porque hasta esta misma mañana yo estaba convencido de la integridad de Santos Cerdán", afirmó Sánchez en conferencia de prensa en la sede del PSOE en Madrid, donde reconoció tener "muchos defectos" pero garantizó que "siempre" ha "trabajado por la política limpia". Admitió que nunca debió "confiar en él", asegurando que "no sabía nada" sobre las presuntas ilegalidades. Sin embargo, Santos Cerdán es un socialista muy cercano a él por años y que desempeñó importantes tareas, como negociar en Suiza con el independentista catalán Carles Puigdemont el vital apoyo de su partido al gobierno en minoría en el Parlamento.

Asimismo, Sánchez anunció una auditoría externa de las cuentas del partido que encabeza además de una reestructuración de la Comisión Ejecutiva Federal que presentará

El presidente del gobierno español anunció una auditoría externa de las cuentas del PSOE y una remodelación de la comisión ejecutiva del partido, al tiempo que descartó un adelanto electoral y una crisis de gobierno. Dijo que mantiene su intención de ser candidato, "si así lo quieren los ciudadanos" en los comicios de 2027.

ante el próximo Comité Federal.

"A pesar de los informes positivos que ha venido elaborando y publicando el Tribunal de Cuentas sobre el estado de las cuentas del PSOE, pondré en marcha una auditoría externa sobre las cuentas del Partido Socialista y que, de cara al Comité Federal, impulsaré una reestructuración de la Comisión Ejecutiva Federal del Partido Socialista", afirmó el líder socialista tras la dimisión del secretario de Organización del PSOE, Santos Cerdán, que también dejó su acta en el Congreso por el informe de la UCO de la Guardia Civil que lo relaciona con el cobro de comisiones ilegales.

Sánchez aseguró no haber conocido el informe de la UCO hasta la mañana de este jueves, y prometió "una respuesta contundente" al respecto. "Aunque la decepción es grande, la respuesta será siempre contundente", declaró el jefe del Ejecutivo después de que se revelara un informe de la Unidad Central Operativa de la Guardia Civil apor-

tado al Tribunal Supremo y que vincula al hasta ahora "número tres" en el PSOE y secretario de Organización socialista, Santos Cerdán, con el cobro de comisiones por la adjudicación ilegal de obras públicas.

Asimismo, Sánchez descartó un adelanto electoral y una crisis de gobierno tras el informe de la UCO, a la vez que dijo que mantiene su intención de ser candidato, "si así lo quieren los ciudadanos" en los comicios de 2027. "No va a haber convocatoria electoral hasta 2027", sostuvo en su comparecencia desde la sede nacional del PSOE.

La conferencia de Sánchez se produjo poco después de que Santos Cerdán anunciara su dimisión de todos sus cargos y su renuncia al acta como diputado en el Congreso, esgrimiendo que es lo mejor para su partido y para el país, además de para poder dedicarse en exclusiva a su defensa.

Según la agencia Europa Press, el instructor del "caso Koldo" en el Tribunal Supremo, Leopoldo Puenten, podrá investigar a Santos

Cerdán sin obstáculos después de que renuncie al acta de diputado, como anunció que hará, porque ya no necesitará recabar el permiso de Congreso de los Diputados para indagar en su presunta participación en el cobro de comisiones a empresas a cambio de la adjudicación de obra pública.

Cerdán, quien en el organigrama del partido solo estaba por debajo de Sánchez y de la vicepresidenta del gobierno y ministra de Hacienda, María Jesús Montero, renunció luego de que este jueves un juez del Tribunal Supremo revelara un informe policial que muestra "consistentes indicios acerca de la posible participación" del socialista "en una adjudicación indebida" de contratos públicos a cambio de dinero.

Se trata del caso por el que están siendo investigados el exministro y ex mano derecha de Sánchez José Luis Ábalos y el cercano asesor de este, Koldo García.

SIGUE ►►

Fecha: 13-06-2025

Medio: La Tercera

Supl. : La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Pedro Sánchez pide "perdón" por caso de presunta corrupción de dirigente socialista, pero descarta elecciones**

Pág. : 32

Cm2: 685,7

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida



► Pedro Sánchez junto al diputado del PSOE, Santos Cerdán, quién dimitió tras ser vinculado a un escándalo de corrupción.

Ábalos, influyente exministro de Transportes entre 2018 y 2021 que fue expulsado del PSOE cuando estalló el escándalo el año pasado, es sospechoso de haber cometido delitos de integración en organización criminal, tráfico de influencias, cohecho y malversación por haber obtenido dinero por contratos adjudicados durante la pandemia de Covid, indicó AFP.

Santos Cerdán fue citado a declarar ante el juez del Supremo el 25 de junio, cuando dijo que ofrecerá "todas las explicaciones pertinentes para demostrar" su inocencia.

La UCO apunta en uno de sus últimos informes sobre el caso Ábalos que Santos Cerdán "gestionó" una batería de "contraprestaciones económicas" pagadas supuestamente por la compañía Acciona a su predecesor en el cargo, José Luis Ábalos, quien fuera también ministro de Transportes; y a su antiguo asesor Koldo García. Según el instituto armado, estos importes ascendían a, al menos, 620.000 euros, detalló el

diario El País.

Además, según el diario El Mundo, Cerdán pidió a Pedro Sánchez un puesto en la empresa multinacional española Indra para "contar con otra fuente de ingresos que le permitiese sostener sus gastos familiares en Madrid", pero que el presidente del gobierno no accedió "por ser una empresa cotizada". Cerdán resaltó que el principal perjudicado por no poder entrar en Indra "es el partido", pues según la conversación intervenida "el 80% era para donar" al PSOE.

PP acusa una "trama mafiosa"

El principal partido de oposición, el Partido Popular (PP), cargó este jueves contra Sánchez, a quien pidió "explicaciones, dimisiones" y convocar elecciones.

Los diputados del PP recibieron en el Congreso a Cerdán con gritos de "dimisión", "Si alguien tenía dudas de que (...) había una trama mafiosa detrás del partido del gobierno y del gobierno, supongo que se habrán disi-

pado", afirmó el líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, quien lideró el domingo pasado una protesta de decenas de miles de personas contra Sánchez. "El domingo pasado le pedí al presidente que se rindiera a la democracia, hoy le pido que se rinda a la Justicia", porque éste es "el caso Sánchez", reiteró.

"Esto no es admisible en un país de la Unión Europea. Un primer ministro europeo no dura 10 minutos después de conocer lo que hemos venido conociendo" en las últimas semanas, agregó Feijóo. "Parece ser que su modus operandi fue primero robar votos a sus compañeros y después enriquecerse y mantenerse en el poder (...) Empezaron robando en las primarias y parece que no han podido dejar de hacerlo", denunció.

"Cuando están siendo investigados la mujer del presidente, el hermano del presidente, el número dos pasado del presidente, el número dos presente, algunos de los colaboradores más cercanos del presidente y hasta el fiscal general del Estado del presi-

dente, el problema es el presidente", afirmó el líder del PP. "Tiene que marcharse. Tiene que dimitir ya. ¡Ni un minuto más!", dijo Feijóo, quien, eso sí, descartó por completo presentar una moción de censura: "Yo no voy a darle un balón de oxígeno a Sánchez para que ratifique al presidente del gobierno en este momento. Yo no soy socio de Sánchez, soy la única alternativa a Sánchez".

Pero la presión para que se tomaran medidas drásticas ante el escándalo habían venido también desde el lado de los socios de los socialistas, que pidieron "como primera medida" apartar a Cerdán del partido y del Congreso, según señaló Ernest Urtasun, ministro de Cultura y miembro de la plataforma de izquierda radical Sumar.

"En estos casos la ciudadanía nos exige contundencia. Nos exige que seamos absolutamente claros en la lucha contra la corrupción (...) La mayoría progresista de este país tenemos que cuidarla", indicó Urtasun. ●